

ETA tiñe de sangre las elecciones

«Un error supone la muerte»

Los artificieros, siempre en el filo de la navaja

San Sebastián. Carlos Olave

«En nuestro trabajo un error, por mínimo que sea, te puede suponer la muerte», comentan a ABC miembros de los equipos de desactivación de explosivos de las Fuerzas de Seguridad. ETA se ha perfeccionado a lo largo de los últimos años en la preparación y uso de explosivos a través de sus contactos con el IRA y Libia.

«Aquí no te puedes equivocar. En otro trabajo cometes un fallo, te echas las manos a la cabeza, y dices ¡he metido la pata! Y se acabó. Pero aquí no hay equivocación posible. Y el error en nuestro trabajo no significa no haber actuado todo lo correctamente posible, sino no haber advertido toda la trampa», comenta los miembros de los grupos de desactivación. Estos grupos, GEDAX Y TEDAX, de desactivados res de la Guardia Civil y Policía Nacional se constituyeron en 1981, sustituyendo a los antiguos artificieros, como respuesta al progresivo perfeccionamiento de los terroristas a la hora de utilizar material explosivo. Los TEDAX Y GEDAX están formados por unos 240 agentes, que trabajan en toda España, distribuidos en unidades de ocho.

El trabajo de estos auténticos «héroes anónimos» es fundamental a la hora de evitar víctimas mortales, especialmente entre la población civil. Sobre todo a partir de los últimos años, cuando la banda criminal ETA ha encontrado en el carácter indiscriminado del coche-bomba un método menos arriesgado para los integrantes de sus cuadrillas asesinas. Tras la ruptura de la «tregua» ETA ha intensificado el uso del coche bomba, y gracias a la colaboración ciudadana, a la eficacia policial, y especialmente a la entrega y destreza de los especialistas en la desactivación de explosivos de la Policía Nacional y Guardia Civil se han evitado auténticas masacres entre la población civil.

La continuada utilización del coche-bomba ha permitido a los terroristas de ETA especializarse cada vez más en su técnica y manejo. «Han podido analizar los daños que se producen de una u otra manera. Los fallos que tienen les sirve para ir perfeccionándose gradualmente», comenta un miembro del equipo de desactivación de explosivos de las Fuerzas de Seguridad del Estado. Así, la Policía y Guardia Civil no pueden sino ir en cierta forma al carro de los métodos utilizados por la

banda terrorista. «Es que es así, y no podemos hacer otra cosa. Tenemos que ir viendo lo que nos están poniendo los terroristas para saber en qué trabajan. Únicamente cuando tenemos la suerte, como ocurrió con el hallazgo del «zulo» de Sokoa, de coger material que estaban preparando para acciones futuras, entonces nos ponemos a su altura, pero desgraciadamente nunca por delante de los terroristas. Porque cada artefacto es distinto». Los especialistas de la Guardia Civil y Policía Nacional consideran que el trabajo de la banda etarra en la confección y utilización de artefactos explosivos es «perfecto dentro de lo artesanal» y las bombas están elaboradas «con mentalidad militar».

Los servicios de información españoles han podido confirmar que en la técnica de explosivos ETA recibe instrucciones del IRA irlandés y del régimen libio. En cuanto al grupo terrorista irlandés se han podido determinar sus fuentes de suministro. «Si un grupo terrorista del Líbano ingenia un artefacto, seguidamente se lo pasan al IRA, y este grupo a ETA, que a su vez ha hecho lo propio con el Ejército Guerrillero del Pueblo Gallego». «ETA -agregan las fuentes consultadas por este periódico- va detrás del IRA, con el que mantiene estrechas relaciones. Cuando el IRA empieza a utilizar un tipo de artefactos, al año aproximadamente lo tiene ya en su poder ETA. Por eso, hoy en día la principal banda terrorista es el IRA, que ha sabido establecer muchos contactos con otros grupos criminales». Esto se ha podido confirmar re-

cientemente con el envío, por parte de ETA, de ingeniosas cartas que contenían bombas, que son una verdadera imitación de las ya utilizadas por el IRA.

«Para nosotros -declara a ABC uno de los integrantes del Grupo GEDAX- es importante mantener una mentalidad abierta a la hora de la desactivación. Es algo que se intenta inculcar ya en la escuela. Se trata de pensar como si fuéramos los terroristas.

Es la base fundamental de nuestro trabajo, es decir, si tú fueras terrorista, qué es lo que harías en ese caso, y a tenor de eso actuamos».

Las investigaciones efectuadas por los expertos en la lucha antiterrorista han permitido confirmar que ETA dispone de cualificados torneros y maquinaria avanzada para la fabricación de sus granadas JOTAKE. En un atentado perpetrado por la banda criminal contra una patrulla de la Guardia Civil en Ordicia, una de las granadas fue a caer precisamente junto a una fábrica de torneros, sin llegar a explotar. Cuando la Guardia Civil acudió a la factoría para recuperar el artefacto, el encargado ya la había localizado. «Nos dijo que llevaba treinta años como tornero y que no había visto un trabajo tan perfecto como aquél. Nos dijo también que en su opinión debían tener una maquinaria moderna que en su fábrica de 2.000 obreros no poseían».

Sin duda, quienes integran los grupos TEDAX Y GEDAX de la Policía Nacional y Guardia Civil, se ha acostumbrado a convivir diariamente con el riesgo. «Se pasa miedo hasta llegar al lugar donde está el artefacto. Pero una vez metido en el trabajo se te olvida y sólo piensas en la forma de desactivarlo». «Los que estamos mirando por si requiere nuestra ayuda -precisa un compañero del grupo de desactivadores- pasamos más miedo que el que interviene directamente. Por un lado pasas miedo por él. Y por otra parte, piensas por qué está él y no yo. De seas estar en el lugar de tu compañero».

Nervios de acero

San Sebastián

«Desactivado», una palabra mágica para los agentes de élite que trabajan en uno de los campos más difíciles de la lucha contra el terrorismo.

Por lo general, en la desactivación de una carga trabajan dos agentes, aunque directamente en el lugar uno.

El desactivador ha de ser un agente con los nervios de acero, dispuesto a realizar su trabajo con toda minuciosidad, sin importarle el tiempo que emplea en la misión. Uno de los aspectos más peligrosos es el de llegar hasta el artefacto mismo por las trampas que pueden haber preparado los terroristas. Los robots y los perros juegan un papel muy importante en esta fase. Después tiene que intervenir el hombre. Los compañeros de los que están actuando casi contienen la respiración, aprietan los puños y probablemente lanzan alguna mirada al cielo. Cualquier movimiento se calcula, se consulta con el compañero, se medita una y mil veces, hasta ese momento al que aspiran estos agentes de élite: «Desactivado».

ESTAMOS A OTRO NIVEL

Venga a conocer MontBenidorm.
190 estudios, apartamentos y dúplex
de lujo, de 1 a 4 dormitorios,
situados en el Peñón de la Playa
Poniente, a otro nivel.



Información y venta:
Tel.: (96) 585 50 53 - Benidorm
Tel.: (96) 522 20 29 - Alicante
En Madrid: Tel.: (91) 348 44 00
General Perón. 40 C. 3ª planta

Promueve:



El Buscón

RESTAURANTE

UN LUJO EN EL CORAZON DEL
MADRID DE LOS AUSTRIAS



Muy agradecidos:

A los Políticos, Embajadores, Cuerpo Consular, Capitanía, Excmo. Ayuntamiento, Consejo del Estado, Catedráticos, Profesores, Médicos, Abogados, Icade, Economistas, Intelectuales, Artistas, Vips, Anticuarios, Joyeros, Jet, Concertistas y Músicos y demás distinguida clientela que ha impuesto como Restaurante de moda a El Buscón y donde se comprueba que se pueden comer exquisitos por 2.500 ptas.

El Restaurante El Buscón invita los miércoles, previa reserva, al plato casero del día.

C/. SAN NICOLAS, 8 - TEL. 542 49 49
(Detrás de la iglesia de San Nicolás,
frente a Capitanía)